

江東区立深川第五中学校
学校だより

令和5年度 ◆学校教育目標 WE ARE PIONEERS ◆パイオニア魂 元気 根気 勇気		令和5年8月29日 第5号 校長 金久保 勝
---	--	------------------------------

新たな目標達成に向けて努力しよう！

校長 金久保 勝

35日間の長い夏休みが終わりました。生徒の皆さんは有意義な夏休みを過ごすことができたでしょうか。7月20日のパイオニア集会でもお話ししましたが、この夏休みに何か一つ決めて最後までやってみてくださいと皆さんに投げかけました。皆さんは何に挑戦してみましたか。

私は毎日欠かさず読書をしました。全部で12冊読みましたが、普段よりも集中して落ち着いて読めたせいか、心にずっと文字が入ってきて、感じることも多かったです。そして、学ぶ事も多かったです。音楽も毎日聴きました。今まで買って置いて聴いていなかったCDや好きなグループのCDを1日1枚は聴きました（BGMのようにして聴いた曲も）。昔懐かしい曲に加え、現在も現役で活躍しているミュージシャンの曲を聴くと、力をもらえます。

さて、夏休み中の出来事について少しお話しします。7月30日(日)に私が最初に担任した3年生のクラス会が実施されました。今年度で私は62歳、彼らは50歳になるので、コロナでできなかった私の還暦祝いと彼らが50歳という区切りの年齢になった(なる)お祝い(?)を兼ねて会おうということになったのです。ちょうど彼らが卒業した中学校(私の初任校)が改築されるとの情報があったので、この懐かしい中学校で会えるのもこれが最後になってしまうということもあり、予想以上の人数が集まりました。容姿は多少変わってはいましたが、人柄は皆変わっておらず、すぐに中学生の時の顔に戻っていき、わいわいがやがやと話すようになりました。私の教員人生は彼らとともに始まったと思うと感慨深くなりました。それと同時に彼らを見ていて、良い所は変わらないものだなど実感しました。その当時はまだ私も教員3年目、もっと彼らの良い所を伸ばせたのではないかと今更ながら反省もしました(もちろん、今でも振り返って反省がない日はありません)が、元気で頑張っているとの話を聴くと、本当に安心できました。仕事の関係等で参加できなかった卒業生も電話で話したり、仕事で配達途中にわざわざ寄ってくれた卒業生もいて、とても慌ただしかったですが、大変有意義な時間を過ごすことができました。そして、自分を振り返る貴重な時間になったとともに、まだまだ頑張らなければと強いパワーをもらったことに感謝の気持ちも湧き出てきました。この夏休みは過去から学ぶことを大切にすることでなく、これからの未来をも大切にするために、教員として、もっと生徒とふれ合う時間を大切にしたい、もっと生徒が頑張っている姿を見て生徒の良い点を見逃さないようにしたい、生徒と同じ目線に立って感じ取れるものを大切にしたいと思いました。

この夏休み中にボランティア活動を行った生徒も多いと思います。パイオニア隊としては深川八幡祭りの本祭りがあり、旗持ちと金棒引きとして生徒が参加しました（詳細は後述）。私もこのお祭り自体が初めてだったので、一緒に練り歩きましたが、この運営に携わっている人は本当に大変な労力を使っているとともに、協力と連携なくしては絶対にできないものであることも実感できました。生徒はかなり疲れたと思いますが、良い経験ができたことしょう。お疲れ様でした。そして、参加する機会をいただいた皆様には感謝申し上げます。

学校生活でもこの協力と連携の素晴らしさを皆さんからまた見せてほしいと思います。全体に関わる行事としては10月の合唱コンクールがあります。すでに歌の練習は授業で始まっています。運営は文化祭実行委員会を中心に生徒の手で行われます。協力と連携を大切に素晴らしい文化祭を創り上げるとともに、合唱コンクールでのみんなが気持ちを一つにして創り上げたクラス合唱を聴かせてほしいと思います。期待しています。また、他にも1年生は校外学習への取組みに着手し、2年生は学校の中心となってリーダーシップを発揮し、3年生は進路決定に向けて自分自身に真剣に向き合い、考え、最後は自分で判断し選択することになります。一つ一つの積み重ねを大切にしていってほしいと思います。

(8月25日(金)、パイオニア集会での校長講話より一部抜粋)

【江東区内都立高校紹介】

7月29日(火)、ティアラこうとうにて江東区青少年委員会主催の「江東区内都立高校紹介」が実施されました。コロナ禍で4年ぶりの開催となりましたが、多くの方々に参加していただきました。私も司会者の一人として参加しました。江東区内にある深川高校、東高校、城東高校、第三商業高校、江東商業高校、墨田工科高校、科学技術高校の8校が一堂に会し、各校の学校説明をしてもらい、質問コーナーも設けました。高校を知るという意味では大変参考になる説明会でした。今回から申込みはQRコードを活用した予約制になったため、2日間で募集人員の1200名に達してしまい、締め切らざるを得なくなりました。本校からも参加した生徒・保護者もいて、司会席から何人か見つけることができました。2年生もいましたね。

3年生にとっては進路選択において「学校を知る」ことが非常に大切です。「誰かが良い学校と言っていたから」ではなく「自分の目で確かめて、自分に合った学校かどうかを自分で判断すること」が大切です。夏休みに高校説明会に参加できなかった人はこれから説明会に参加してください。これも予約制がほとんどなので早めに予約を。関心をもったら説明会に参加してみる気持ちを強くもち、あとは行動力です。

江東区内都立高校紹介は来年度も同じような予約制で実施する予定なので、申込みは初日に行いましょう。

【富岡八幡宮例大祭】

8月13日(日)、富岡八幡宮例大祭(深川八幡祭りの本祭り)が6年ぶりに開催されました。深川八幡祭りは江戸三大祭りの一つ数えられる、東京でも歴史あるとても大きなお祭りです。町会の神輿を先導する旗持ちや金棒引きとして、パイオニア隊としての募集で参加した生徒や個人で参加した生徒など、本校の生徒が参加しました。また、神輿の担ぎ手等として本校の卒業生や保護者も参加していました。6年ぶりの例大祭ということで大変な賑わいで、7時30分を第一陣に50以上の神輿がスタートしました。時折土砂降りの雨が降る中での神輿となりましたが、ずぶ濡れで担ぎきる姿には清々しさを感じました。私も最初から一緒に練り歩き、生徒の勇姿を見ることができました。



【PTA夜間パトロール】

夏休み中の三日間、PTA校外委員と役員の方々と教員で夜間パトロール（18:45～）を実施しました。新型コロナの影響で昨年度から再開して2年目、夜間にも関わらず、多くの保護者の方々に参加していただき、3コースに分かれてパトロールを行いました。ほとんど生徒に会うことはありませんでしたが、有意義なパトロールができ、感謝申し上げます。ありがとうございました。今後ともご協力のほどお願いいたします。

【関東中学校陸上競技大会出場！】

8月8日(火)に茨城県で開催された関東中学校陸上競技大会に、東京都代表して本校の生徒2名が、棒高跳と砲丸投の2種目で出場しました。両名とも緊張の中、健闘しました。

【2023 Optimist European Championship】

本校の女子生徒がギリシャで開催されたセーリングの2023 Optimist European Championship に日本代表として出場し、大健闘しました。

【生徒の活躍】

- サッカー部 江東区中学校サッカー夏季大会 ベスト8
- 男子バレーボール部 江東区中学校夏季バレーボール大会 優勝
第6ブロック大会第5位（都大会出場決定）
東京都中学校バレーボール大会 1回戦惜敗
江東区中学校バレーボールシード権大会 優勝
- 女子バレーボール部 江東区中学校バレーボール大会 第5位
第6ブロック大会出場、善戦！
- 女子ソフトテニス部 江東区中学校ソフトテニス夏季大会
個人の部 第5位
- 男子ソフトテニス部 江東区中学校ソフトテニス夏季大会
個人の部 第3位
団体の部 第3位
東京都中学校ソフトテニス大会
個人の部 1回戦惜敗
団体の部 1回戦突破、2回戦惜敗
- 女子バスケットボール部 江東区中学校夏季バスケットボール大会 第2位
東京都中学校バスケットボール大会 2回戦惜敗
- 剣道部 東京都中学校剣道大会 女子個人の部 1回戦突破、2回戦惜敗
- 陸上競技部 第62回東京都中学校総合体育大会 男子の部 第3位
男子共通棒高跳 第1位
男子共通砲丸投 第3位
男子共通円盤投 第8位
女子共通棒高跳 第8位
男子共通4×100m 第6位
東京都中学校地域別陸上競技大会
女子東部共通棒高跳 第1位
男子東部共通四種競技 第7位
男子東部低学年4×100m 第2位
第69回全日本中学校通信陸上競技東京都大会
男子共通棒高跳 第1位
男子共通砲丸投 第4位
女子共通100mH 第7位
女子1年走幅跳 第8位
男子共通走幅跳 第8位
男子共通4×100m 第3位
男子低学年4×100m 第6位
- 吹奏楽部 第63回東京都中学校吹奏楽コンクール B組 銀賞

